

Initiatives parlementaires

gera ceux qui nous protègent, quand il reviendra à la Chambre à la dernière étape de son étude.

En effet, l'abnégation de nos policiers est remarquable à une époque où l'on ne croit malheureusement plus beaucoup en l'héroïsme. La plupart du temps, le public ne remarque que leurs échecs, pas leurs succès. Pourtant, ces professionnels dévoués continuent de servir. De fait, ce peut être un travail ingrat.

• (1955)

Je félicite ma collègue de Mississauga—Est d'avoir présentée cette motion. J'invite tous les députés à reconnaître le professionnalisme, l'abnégation et le dévouement dont font preuve les membres des nombreux corps policiers du Canada—et cela comprend un corps national comme la GRC et les services de police de toutes les villes de ce pays—dans l'exercice de leurs fonctions au service des Canadiens.

Les policiers risquent leur vie pour assurer la sécurité des Canadiens et de leurs biens. Ils risquent leur vie pour protéger la nôtre. Ils nous servent. Rendons-leur un hommage sincère et remercions-les avec gratitude.

Je suis convaincu que mes électeurs de Winnipeg—Nord désirent que j'appuie cette motion et rende hommage à nos services de police d'un océan à l'autre.

M. Jesse Flis (Parkdale—High Park): Monsieur le Président, beaucoup de Canadiens ne savent probablement pas qu'il y a environ 1 771 services de police au Canada, allant de la force constabulaire de Terre-Neuve au corps policier de la ville de Victoria, en Colombie-Britannique. Quelque 55 000 Canadiens sont agents de police au Canada. Je n'oublie pas ici le rôle important que jouent la police auxiliaire et les cadets.

Je suis heureux d'entendre le député du Manitoba dire que les femmes sont maintenant de plus en plus nombreuses à servir dans les corps policiers de cette province. C'est également le cas en Ontario.

Permettez-moi de partager avec vous quelques faits au sujet des divers niveaux de maintien de l'ordre public. Tout d'abord, la GRC fait depuis longtemps partie de la tradition et de l'histoire du Canada. Le Canada est le seul pays au monde qui est célèbre pour son organisme national de police, la Gendarmerie royale du Canada. La GRC compte environ 15 000 agents au Canada. Elle a créé un précédent en étant l'un des premiers corps policiers recrutés par le secrétaire général des Nations Unies pour servir dans des opérations de maintien de la paix.

Jusqu'à maintenant, la GRC a contribué à la création de corps policiers civils en Namibie, dans l'ancienne Yougoslavie, ainsi qu'au Cambodge où j'ai eu le privilège d'observer le déroulement des premières élections, qui se sont tenues du 23 au 28 mai. À mesure que plus de pays remplaceront leur système autoritaire de gouvernement par un régime démocratique, nos forces policières seront de plus en plus appelées à former des corps policiers dans d'autres pays.

La devise de la GRC est «Maintiens le droit.» Nous sommes ici pour adopter des lois et la GRC est là pour les faire respecter.

La devise de la Police provinciale de l'Ontario est «Les temps changent et nous changeons avec eux.» Je pense que c'est une devise que nous devrions tous garder présente à l'esprit. Si le gouvernement et le premier ministre sont aussi impopulaires, c'est justement parce qu'ils n'ont pas changé avec le temps, comme en témoignent éloquemment les dossiers de la Constitution et de l'ALÉNA, entre autres.

La devise de la Police de la communauté urbaine de Toronto, dont la réputation n'est plus à faire est «Servir et protéger», que l'on peut voir notamment sur les voitures de patrouille.

Les corps policiers locaux font du très bon travail dans le domaine de la prévention. Je me souviens, du temps où j'étais instituteur, que les policiers avaient l'habitude de venir enseigner les règles de sécurité aux élèves de la maternelle; ils leurs disaient d'arrêter, de regarder et d'écouter avant de traverser la rue. La police travaille aussi avec toutes sortes de groupes communautaires pour lutter contre le trafic de drogues et la prostitution et pour limiter le nombre de cambriolages dans les grandes villes comme celle où se trouve ma circonscription.

J'ai fait un sondage récemment dans ma circonscription. À une question concernant l'application de la loi où l'on demandait aux gens si les policiers devraient avoir plus de pouvoir, moins de pouvoir, etc., 62 p. 100 des répondants ont dit que les policiers avaient besoin de plus de pouvoir pour appliquer la loi, alors que seulement 2 p. 100 des répondants ont dit qu'ils avaient trop de pouvoir.

Dans le même sondage, à la question de savoir qui devrait faire davantage pour lutter contre le crime et rendre les rues plus sûres dans la circonscription de Parkdale—High Park, 72 p. 100 des répondants ont dit que les tribunaux et les élus devraient faire davantage pour lutter contre le crime, ce qui voulait dire que les gens étaient généralement très satisfaits des services de police dans ma circonscription, à Toronto.

Comme dans les autres provinces, les policiers patrouillent également ma circonscription à pied, en voiture, à cheval et à bicyclette. L'an dernier, les policiers ont même commencé à patrouiller en voiturette de golf, monsieur le Président. Les voiturettes de golf sont de